

Imprimir

La guerra en Ucrania está evolucionando a una situación de prolongación indefinida ante la incapacidad de ambas partes de conseguir sus objetivos. USA no logrará el derrumbe de Rusia ni Ucrania recuperará los territorios ocupados; y Rusia no lograra la desmilitarización y desnazificación de Ucrania, y las repúblicas del Dombas seguirán expuestas a la continuación de los 8 años de ataques por ella. Hay solo dos factores que pueden evitar esta prolongación: que Putin tenga éxito con el cambio de estrategia que está implementando logrando debilitar severamente Ucrania o que Europa se resquebraje como socia de USA en la agresión a Rusia. La nueva estrategia de Rusia se refleja en los referendos en las zonas liberadas del Dombas que los harán parte de Rusia a la vez que en un cambio del status de la operación de especial a contraterrorista; una denominación justificada por una cadena de hechos como los continuados bombardeos por más de 8 años[1], los bombardeos en Crimea y Belgorod, los crímenes de la brigada Azov contra la población pro rusa, las masacres de pro rusos una vez los ucranianos recuperan un población, los asesinatos de funcionarios de las repúblicas y de personajes en Resisa como la muchacha nacionalista (los servicios de seguridad rusos hablaron de un intento sobre Putin), y Putin hizo referencia a un intento sobre una central nuclear rusa. Y así darles a esas zonas el status de territorio ruso esta denominación adquiere especial fuerza además porque el nuevo status de las operaciones permite movilizar magnitudes de tropas rusas que hasta el momento se han limitado en el Dombas a apoyar las brigadas locales (apoyadas por la Chechenia y la Wagner), salvo en la zona de Kherson, para un total de 150 mil. Esto más la nueva política de atacar infraestructura energética acelerara el colapso económico y político de la desmembrada Ucrania que perderá no solo esas zonas del Dombas sino el corredor a Crimea (eso si la creciente sofisticación del armamento provisto a esta por Estados Unidos e Inglaterra, USAUK, no conduce a que Putin avance hasta Odesa y cancele su acceso al mar Negro); es la lógica infernal del escalamiento continuado por USAUK.

La guerra de Ucrania está conduciendo a un *stalemate*, una tragedia multiplicada para los ucranianos pues la carnicería se prolongará y una negociación por agotamiento de las partes emergerá solo cuando ya su país estará destrozado. El que la OTAN haya entrado en guerra con Rusia a través de la que ha convertido en su fuerza más poderoso en Europa le ha

creado a Putin la situación de que no podría lograr sus objetivos sin una movilización general que destruiría la economía rusa. Putin logrará liberar las repúblicas del Dombas y tomarse el corredor a Crimea porque los ucranianos vienen sufriendo pérdidas a tasas insostenibles, pero no podrá desmilitarizar ni desnazificar a Ucrania y esta quedará integrada de facto a OTAN, con la consecuencia que las repúblicas del Dombas quedarán sujetas a la continuada agresión/bombardeo de Ucrania, para impedir lo cual necesitan unirse a Rusia. Las cosas mejorarán para Rusia con los generales lodo y congelamiento (otoño e invierno que ayudaron a derrotar a Napoleón y a los nazis) pues su equipo militar es más adecuado que el occidental para estas condiciones.

USA persistirá en su objetivo de colapsar a Rusia y desmembrarla (un viejo objetivo para los imperialismos de USAUK desde la guerra civil al final de la primera guerra), y Biden logrará desgastarla con una guerra prolongada que presenta enormes riesgos de escalar en nuclear con la continuación de los intercambios de artillería. Mientras Ucrania, usada por USA para ese fin, colapsará económica y políticamente, su población pauperizada, el país desmembrado, eso sí, consuelo para ella, una poderosa plataforma militar de OTAN; gobernada por el otro *puppet regime* que logren instalar después del terremoto en el cual terminará por haber sido manipulada por los americanos, y seguirá sirviéndoles para continuar atacando a Rusia; por cuanto tiempo, depende de que pase con sus socios de OTAN.

USA no logrará su objetivo de un cambio de régimen en Rusia, pero si avanzará en su nuevo definido (en lugar de proteger a Ucrania) de debilitar a Rusia para regresarla a su postración del 91, de manera que no incomode al hegemonismo americano. A propósito del cambio de régimen, la ignorancia histórica e ingenuidad de los americanos reflejada en la creencia de Biden (expresión del imperialista cambio de régimen por toda la geografía universal) de que la población rusa se alzaría con la pauperización generada por su agresión contra ella por las draconianas sanciones, raya en lo ridículo. Así lo muestra la sola consideración del patriotismo de ese pueblo para defender la Motherland, la madre Rusia, contra el nazismo, una gesta que incluyó el superar a los dos monstruos más destructivos de la historia, Hitler y Stalin. El heroico pueblo ruso puso la mitad de los muertos de la guerra (25') para detener la

fuerza más pavorosa de la historia (5' sumando los fascistas europeos a la vertiginosa blitzkrieg). Además de la psicosis criminal, la paranoia y megalomanía de Stalin que lo condujo a minar el esfuerzo militar ruso con purgas por las que masacro toda la comandancia y oficialidad de su ejército, estupideces monumentales como no creer que Hitler invadía y no prepararse a pesar de la contundente evidencia, ayudarles a los alemanes a tomar millones de prisioneros (que estos mataban de inanición) negándose a aceptar retiradas cuando los estaban rodeando y aniquilando. Los heroicos rusos superaron a los dos monstruos, pero van a agradecer las sanciones tumbando a su gobierno para satisfacer a Biden...

La tragedia a cuyo agravamiento el proceso estratégico en Ucrania sigue conduciendo por la forma en que OTAN se ha invertido en este proceso, es fomentada por el rol de los medios, y el de los grupos nazis en Ucrania que refuerzan esa inversión en la dirección de no negociar sino profundizar el conflicto. Los gobiernos y los medios corporativos occidentales han logrado construir una realidad paralela que han absolutizado al punto de que cualquier crítica de los gobiernos de Ucrania y sus aliados occidentales es aplastada y excomulgada como complicidad con Putin. Una fantasía que sostiene la ilusoria expectativa ucraniana de que van a derrotar a Rusia. Es en ese sentido patético como la maquinaria propagandística de los medios occidentales difunde las fabulas de Zelensky: 'Rusia comete ataques terroristas sobre la infraestructura contra la población para vengarse de la aplastante derrota en Karkiv': 1) Los ataques a las plantas eléctricas hicieron parte de la misma estrategia que incluyó la retirada de Izium: para impedir que las tropas ucranianas llegaran al sur antes que ellos los rusos paralizaron los trenes bombardeando la infraestructura eléctrica; para impedir que ellas siguieran atravesando un río para avanzar hacia el sur los rusos provocaron una creciente del río que destruyó los pontones construidos por ellas atrapando una gran cabeza de tropas que lo habían cruzado. 2) No se trató de una aplastante derrota pues los rusos se retiraron ordenadamente salvaguardando sus tropas (incluso lograron rescatar a el contingente de policía militar que descuidadamente habían puesto allí para defenderlo), como parte de un desplazamiento al sur a zonas como el acceso a Mariupol de muchísimo mayor valor estratégico. Aunque ya es claro que Putin ampliará sus objetivos contra la infraestructura energética ucraniana con su cambio de estrategia con el fin de acelerar el colapso económico del país con el invierno, el cual replicara el que tendrá lugar en Europa

por la crisis boomerang de las economías que conducirá a una crisis política.

Otro factor que aleja una solución es la influencia de los grupos nacionalistas de ultraderecha sobre el gobierno de Zelensky. El objetivo de Putin de desnazificar a Ucrania no es una exageración. El brote de nacionalismo de ultraderecha se manifiesta en el retorno como héroe nacional de Stepan Bandera un nazi que colaboro con los alemanes en los genocidios contra judíos y polacos. Esto refleja la influencia de brigadas nacionalistas de ultraderecha como la Azov que fue instrumental en la masacre de la población rusa en las repúblicas del Dombas y cuyos líderes han sido entrenados en las academias militares de OTAN. Estas brigadas exceden la limitada influencia política del partido Svoboda por su incrustación en los ministerios de defensa/del interior la cual les ha permitido influir en políticas de Zelensky, así como su desconocimiento de Minsk y retiro de las conversaciones de paz. Una influencia que seguirá impidiendo una negociación.

El otro elemento que se mencionó puede limitar esta tragedia favoreciendo a Rusia es que la alianza europea con USAUK se resquebraje. Ya no como el protagonista geopolítico que esperábamos de su sensatez socialdemócrata antes de haberse subsumido en la estrategia americana; pero Europa puede ser la clave para una solución menos trágica, aunque sea forzada por su crisis económica y política. Los actuales gobiernos europeos sacrifican a sus poblaciones a la estrategia americana, será así particularmente con el invierno y la consiguiente catástrofe económica (especialmente en Alemania). ¿Cuánto tiempo más podrán sostener a Ucrania para continuar confrontando a Rusia de manera de permitirle a Biden acercarse a su objetivo de colapsar ésta? ¿Por cuánto tiempo podrán seguir imponiendo a sus poblaciones esos sacrificios por este objetivo? Depende también de cómo evolucionen las democracias occidentales dentro de las cuales unas no seguirán igualmente comprometidas (Italia, Hungría, Bulgaria, para empezar) y otras viraran a la derecha para sostener el esfuerzo como lo está haciendo Alemania (aunque esta y Francia siguen siendo la última esperanza al mantener comunicación con Putin a pesar de todas las vaciadas de Zelensky). Aunque seguramente habla un efecto dominó de gobiernos y poblaciones que se le vayan abriendo a Biden. Ese es el eslabón débil de esta estrategia, al cual Putin le está apostando, que Ucrania se derrumbe porque Europa se abra o se derrumbe, lo único que

podría evitar una prolongación indefinida de la guerra como la planteada: que los socios de Biden no le jalen más a seguir asumiendo tan tremendos costos.

---

[1] La masacre de civiles en las repúblicas del Dombas por 8 años q los medios occidentales ocultan y q forzó la 'unprovoked' respuesta de Putin invadiendo continua con los bombardeos recientes en Donetsk

Ricardo Chica

Foto tomada de: El Confidencial